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ИнициативаБюро РК КПСС и исполком районного Совета народных депутатов одобрили обращение механизаторов колхоза имени Кирова ко всем механизаторам района.Отмечено, что в некоторых хозяйствах еще практически не приступали к подъему зяби, тем самым партийные организации, руководители не проявляют заботу о судьбе будущего урожая. Партийным организациям, руководителям колхозов и совхозов рекомендовано обсудить вопросы,

одобренасвязанные с подъемом зяби.Организовать двухсменную работу агрегатов, занятых на вспашке, развернуть социалистическое соревнование и поставить задачу —  вспахать на каждый гусеничный трактор по 50 гектаров, на колесный трактор марки МТЗ — по' 30 гектаров зяби.Редакции газеты «Тонша- евский колхозник» и местному радиовещанию широко освещать ход работ, связанных с подготовкой почвы под урожай будущего года.
ВАЖНЫЙВ жизни партийных организаций района начался важный период —  отчетно-выборные собрания. Отчеты и выборы уже прошли в некоторых цеховых партийных организациях, отчитываются и вновь избираются партгруппорги.В текущем году отчетные собрания состоятся во всех первичных, районных, городских и областных партийных организациях. Предстоящие отчетно-выборные партийные собрания признаны глубоко и всесторонне рассмотреть деятельность по претворению в жизнь решений X X V  съезда КПСС и постановлений последующих пленумов -ЦК, указаний Генерального секретаря ЦК КПСС, Председателя Президиума Верховного Совета СССР товарища Л. И. Брежнева по вопросам коммунистического строительства, а также проанализировать постановку организаторской и политической работы в коллективах, уровень хозяйственной деятельности, принципиально оценить работу выборных партийных органов, определить задачи на будущее.Отчетно-выборные партийные собрания необходимо провести под знаком успешной реализации выдвинутых п а р тией хозяйственно-политичес-" ких задач, выполнения и перевыполнения планов и социалистических обязательств, принятых в промышленности, в строительстве, в сельском хозяйстве и в других отраслях.В центре внимания собраний должны быть вопросы деятельности партийных организаций по . мобилизации коммунистов, всех трудящихся на повышение эффективности общественного производства и качества работы, более полному использованию имеющихся резервов, организованности и порядка на каждом рабочем месте, в каждом звене, усиление заботы об улучшении условий труда и быта людей.Необходимо широко проанализировать деятельность по улучшению качественного состава й укрепления партийных рядов. Уделить особое внимание вопросам подбора, воспитания и подготовки кадров. Пройдено уже более половины пути десятой пятилетки. И совершенно необходимо проанализировать успехи и просчеты в работе партийных организаций и трудовых коллективов по выполнению пятилетнего плана. На такой подход нацеливает принятое недавно постановление ЦК КПСС, в котором даны конкретные рекомендации по проведению отчетов и выборов. Партийные организации промышленных предприятий, строительных организаций, колхозов, совхозов района призваны всесторонне обсудить организаторскую и поли-

Механизаторы! Вспашем на каждый трактор 
марки ДТ и Т-150 по 50 гектаров зяби и по 
30 гектаров на трактор марки „Беларусь**!

О Б Р А Щ Е Н И Е
МЕХАНИЗАТОРОВ КОЛХОЗА ИМЕНИ КИРОВА 

КО ВСЕМ МЕХАНИЗАТОРАМ РАЙОНА

ПЕРИОДтическую работу в хозяйствах с учетом современных требований.Особая ответственность лежит на коммунистах партийных организаций колхозов, совхозов. Они должны многое сделать по увеличению производства продуктов полеводства и животноводства, увеличение которых наметил июльский (1978 г.) Пленум ЦК КПСС. Участники отчетно-выборных партийных собраний должны выделить проблемы, особенно важные для конкретных условий их коллективов. Необходимо всесторонне обсудить на отчетно-выборных собраниях вопросы организационно-партийной работы. При подготовке отчетных докладов и проведении партийных собраний надо разобраться, в какой мере сложившаяся в данной партийной организации практика отбора в КПСС соответствует установкам постановления ЦК КПСС «О работе партийных организаций Киргизии по приему в партию и воспитанию кандидатов в члены КПСС».Обстоятельно рассмотреть практику. распределения партийных поручений, практику создания постоянных и временных партийных и партийно-комсомольских групп в цехах, отделениях, бригадах, на строительных объектах, на заготовке кормов и уборке урожая.Проанализировать работу по руководству общественными организациями, работу коммунистов в Советах, профсоюзной и комсомольской организациях, органах народного контроля, товарищеских судах и т. д.Предметом серьезного обсуждения на собраниях должны стать вопросы идейновоспитательной работы. Глубоко рассмотреть практику организации политического образования членов и кандидатов партии, оценить состояние политической учебы и ее Бездействие на сознание и творческую активность коммунистов. Обсудить эффективность пропаганды марксистско-ленинской теории, экономического образования трудящихся, всей пропагандистской и агитационно-массовой работы.Успех проведения отчетно- выборного собрания во многом будет зависеть от содержания доклада, правильного выбора времени и места его проведения, своевременного оповещения о нем членов партии с тем, чтобы каждый коммунист пришел на собрание подготовленным, предварительно продумав свои предложения и оценки.Четкое и организованное проведение отчетных партийных собраний явится проверкой деловитости парторганизаций,

Товарищи! Крайне неблагоприятные погодные условия этого года создали большие трудности во всех сельскохозяйственных работах. Уборка зерновых, картофеля и льна, заготовка грубых и сочныч кормов —  вот одновременно какие задачи приходится решать механизаторам. Но, все мы, убирая выращенный урожай, должны думать об урожае будущего года. Ведь от того, как мы подготовим почву осенью, во ’ многом будет зависеть ход весенне-полевых работ и судьба будущего урожая.Мы, механизаторы колхоза имени Кирова, в ответ на обращение районного комитетаМинувший день не обещал быть солнечным. Низкие облака обложили небо. Несмотря на? пасмурную погоду, уборка картофеля в колхозе «Путь Ленина» идет полным ходом. Учащиеся десятых классов Тоншаевской средней школы подбирают выкопанные клубни. Всюду раздаются веселые шутки и звонкий смех. Это еще больше подбадривает ребят. Вслед за ними идут гу- -сеничные тракторы с тележками. В них по три-четыре человека вываливают картофель. Ведра наполняются быстро. Подают их к тележке, словно по конвейеру.—  Ребята трудятся замечательно, —  говорит учитель В. Н. Солоницын. —  Первая смена набирает по 2 3 — 24 тонны клубней. На каждого ученика приходится примерно по четыреста килограммов. Правда, вторая смена работает хуже.Пока мы разговаривали, ребята удалились по ряду, подбирая клубни. С каждым ведром все полнее становится тележка. Трактористы Г. А. Брусов и М. В. Пушкарев быстро переезжают с места на место. Одна тракторная тележка уже наполнена клубнями. На его место встает трактор А. В. Жеребцова. Мы обратились к трактористу Г. А. Брусову.—  Люди работают хорошо, — говорит Геннадий Александрович. Это поле 22 гектара. Если все пойдет так яге хорошо, как сегодня, то завтра наверняка его закончим.—  А где же копалки?—  Они за бугром, — отвечает Г. А. Брусов, —  поле-то длинное, семьсот метров.Окинув картофельную плантацию взглядом, мы увидели, как из-за бугра показались сначала два столбика дыма, а затем медленно вышли и сами

КПСС и исполкома районного Совета к трудящимся района, в котором отмечается, что в создавшихся трудных условиях нужно приложить максимум усилий, чтобы поднять зябь под будущий урожай, решили: вспахать зяби на каждый гусеничный трактор по 50 гектаров, а на колесный трактор марки МТЗ —  по 30 гектаров.Мы обращаемся ко всем механизаторам района, занятым на подготовке почвы под
ВЫСОКИМИ

Р е п о р т  amтракторы. Выкапывают клубни колхозный тракторист Л. А. Ложкин, механизаторы спец- отделения районного объединения «Сельхозтехника» М. В. Смирнов и П. Ф. Дупляков, тракторист из Альцевского торфопредприятия Видякин. Эти механизаторы прибыли в колхоз на своих тракторах и оказывают большую помощь. Они обеспечивают работой не только учащихся, яо и работников районной больницы, ОРСа Пижемсвого леспромхоза, рабочих из г. Горького.На отвозке клубней, кроме трех гусеничных тракторов, заняты два автосамосвала. Работники райбольницы и ОРСа набирают картофель в мешки и отвозят на своих машинах.Мы побывали в картофеле- хранилище, которое находится в Лазарцевской бригаде. Здесь идет засыпка семян на хранение. Ручной труд сведен до минимума, все процессы механизированы. Картофелепо-

урожай будущего года, с призывом —  ускорить работы по подъему зяби, ежедневно выполнять и перевыполнять нормы, добиваясь наивысшей выработки на вверенной технике.
Механизаторы колхоза 

имени Кирова.Обращение обсуждено и принято на совещании механизаторов колхоза имени Кирова.
ТЕМПАМИгрузчик КПТ-30 успешно справляется с засыпкой семян в отсеки. Управляет им II. В. Аммосов. Ему помогает жена Е . И. Аммосова. Она разравнивает клубни.Под разгрузку подъехал М. В. Пушкарев. Тележка опрокидывается автоматически, и клубни сыплются в бункер каргофелепогрузчика. Оператор нажимает на кнопку —  картофель по транспортеру подается в ютсек.—  Картофель в текущем году мы выращиваем на площади 140 гектаров, — говорит агроном колхоза П. Ф. Втюрин. — На сегодня выкопано 75 гектаров. Кроме копалок, работают три картофелеуборочных комбайна. Хотя условия для выращивания картофеля были трудные, урожай получаем неплохой. Пока набираем примерно по 110 центнеров с гектара. В основном выращиваем картофель сорта «гатчинский». Завершить уборку думаем за шесть дней.

В. ГРУЗДЕВ.

И 3 В Е Щ Б Н И Е
Исполнительный комитет районного Совета народных депу

татов доводит до сведения депутатов районного Совета о том, 
что 26 сентября 1978 года в 11 часов в зале заседаний РК 
КПСС открывается девятая сессия районного Совета народных 
депутатов шестнадцатого созыва с повесткой дня:

О работе Советов народных депутатов района за выполне
ние решений XXV съезда КПСС, Постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О дальнейшем совершенствовании 
обучения, воспитания учащихся общеобразовательных школ и 
подготовки их к труду».

О ходе выполнения решения областного Совета от 14 мая 
1976 года и районного Совета от 29 апреля 1977 года «О за
дачах советских, сельскохозяйственных органов, колхозов, 
совхозов, промышленных предприятий района по улучшению 
условий труда, быта и отдыха работающих в свете решений 
XXV съезда КПСС».

ИСПОЛКОМ РАЙСОВЕТА.



В КОМИТЕТЕ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯВ Пижемском откормочном совхозе (директор т. Лебедев И. П.) неудовлетворительно выполняется требование партии и правительства по вопросу экономного расходования горюче-смазочных материалов.В совхозе не установлен самый элементарный порядок в хранении, учете и расходовании бензина, дизельного топлива и смазочных материалов, допускается бесхозяйственность и расточительство. Имеющаяся нефтебаза, на которой установлено четыре емкости, не отвечает требованиям и не обеспечивает сохранность' горючего. Все емкости не окрашены в защитный цвет, две не имеют дыхательных клапанов, в кран одной емкости ручьем течет дизельное топливо. Отсутствует мерная посуда для отпуска масел. Нефтебаза не огорожена и не обвалована, отсутствует противопожарный инвентарь. Больше того, на складе, который расположен около центральной усадьбы совхоза, бензин в автомашины заливают ведрами.Списание горюче-смазочных материалов с подотчетных лиц производится не по норме, а по фактическому расходу. Ежемесячное снятие натуральных остатков на складах ГСМ и в баках -тракторов и автомашин не производится. Мероприятия по экономии нефтепродуктов не разработаны. Не выполняется постановление Совета Министров СССР от 28 апреля 1976 года № 367 «О премировании работников государственных предприятий за экономию горючего и смазочных материалов и о материальной ответственности за их перерасход».В совхозе отсутствует наглядная агитация, призывающая экономно расходовать

НЕ БЕРЕГУТгорючее и смазочные материалы. С механизаторами не проводится необходимой воспитательной работы, не прививается им чувство высокой ответственности за бережное отношение к народному добру.В результате в совхозе не ведется должной борьбы за лучшее использование грузоподъемности автомобилей, сокращение холостых пробегов, работы вхолостую тракторов, комбайнов и других машин, не уделяется внимания регулировке топливной аппаратуры, что ведет к перерасходу горюче-смазочных материалов.Неудовлетворительное хранение, отсутствие должного учета и организаторской работы. с механизаторскими, кадрами привели к перерасходу горюче-смазочных материалов. Так, в 1977 году на эталонный гектар израсходовано 10,3 кг дизельного топлива при норме 10 кг. Общий перерасход дизельного топлива на полевых работах составил 11,1 тонны. Допущен также, перерасход на транспортных работах. Бензина израсходовано 73,5 тысячи литров при норме 64,9 тысячи. Перерасход составил 8 ,6  тысячи литров. Допускается перерасход горючего и в 1978 году. Дизельного топлива, например, по далеко неточным данным, израсходовано больше положенной нормы на три тонны. Допускается сжигание дизельного топлива в различного рода котлах.Не организован в совхозе по-настоящему сбор и . сдача отработанных масел. Специальной тары для этих целей не имеется. Отработанное • масло сливается в различного рода небольшие емкости,

Г О Р Ю Ч Е Емного его выливается на землю. В 1978 году на нефтебазу не сдано ни одного килограмма отработанного масла."Руководители совхоза смирились с недостатками, не придают этому важному участку работы должного внимания, несмотря на неоднократные напоминания и требования рудоводящих органов района.Главному бухгалтеру совхоза Л. С. Ложкиной и инженеру совхоза А. В. Клешнину необходимо обратить серьезное внимание на недостатки в учете, бесхозяйственном хранении и расходовании горючесмазочных материалов.Директор совхоза т. Лебедев должен принять неотложные меры к устранению недостатков, навести должный порядок в хранении, использовании п учете горюче-смазочных материалов. Для этого надо разработать и осуществить конкретные мероприятия, обеспечивающие экономию горючего и смазочных материалов, повысить требовательность к работникам, непосредственно отвечающих за учет и хранение, усилить воспитательную работу с механизаторами, прививая им высокое чувство ответственности за бережное отношение к расходованию горючего и смазочных материалов. Обеспечить применение мер материального поощрения механизаторов за экономию горюче-смазочных материалов и ответственности за их перерасход, предусмотренных постановлением Совета Министров СССР от 28 апреля 1976 года.
И. МИХАЙЛИН,председатель районного комитета народного контроля.

ВНИМАНИЕ: 
ИНТЕРЕСНЫЙ ОПЫТВМЕСТО КОЛОННЫКолонну из двадцати грузовиков «ЗИЛ-130» заменил на хлебных трассах Приишимья автопоезд Героя Социалистй- ческого Труда В. П . Щербакова из Целиноградского областного автоуправления. За рейс он перевозит с совхозных токов на элеваторы более ста тонн пшеницы и ячменя. ■ Редкостная грузоподъемность —  результат творческого поиска знатного кахазстан- ского водителя. В. П . Щербаков внес в ходовую часть «КРАЗа-256Б» конструктивные изменения —  усилил стальными брусьями рамы, смонтировал дополнительные рессоры, модернизировал опрокидывающее устройство, нарастил борта. Емкость кузова увеличилась вдвое, появилась возможность использовать в качестве прицепов четыре тележки, взятые у списанных тракторов « К -7 0 0 ». За сезон шофер-новатор решил перевезти не менее шести тысяч тонн зерна нового урожая.Доброму примеру последовали многие его товарищи по труду, выведшие на хлебные трассы области сверхтяжеловесные автопоезда. Каждый из них тоже берет .«на борт» по сто и более тонн хлеба. Экономисты подсчитали: шесть таких «тяжеловесов» за сутки вывозят из хозяйств столько хлеба, сколько под силу крупной автобазе.400 водителей большегрузных автопоездов в Приишпмье сократили потребность в автотранспорте на перевозках зерна почти на четверть.

В. АКИМОВ,корр. ТАСС.Целиноград.

етропова, которую вы видите на снимке, работает кастеляншей в Тоншаевской районной больнице.Уже несколько лет назад эта женщина вышла на пенсию. Но не захотела она сидеть дома, не бросила работу, к которой за многие годы привыкла н которую очень любит.По-прежнему Антонина Тимофеевна постоянно в движении. Дело в ее руках спорится, ведь этому труду она отдала многие годы своей жизни.Работы у кастелянши много: выдавать белье, сдать его, принять, пересчитать, уложить... Все больничные принадлежности хранятся у нее в образцовом состоянии, и за это со стороны администрации ветеран труда постоянно имеет благодарности и поощрения.Любят ее и больные — за ласковое слово, за добрый нрав.На снимке: А . Т. Евстропо- ва. -Фото Т . Поплаухивой.
ЯМПОЛЬСКИЙ ЕДИНЫЙ НОМПЛЕНС— В ДЕЙСТВИИУ  инициаторов соревнования

Винницкая область. Насвекловичные плантации Ямпольского -района вышло 20 уборочно-транспортных отрядов. Разработанный хозяйствами и . сахарным заводом единый комплексный план уборки, заготовки, переработки и сохранности корнеплодов претворяется в жизнь.Главный критерий оценки совместного труда тружеников села и рабочих Гоноровского сахарного завода —  достижение наивысшйх конечных результатов. Коллективы обязались заготовить 330 тысяч тонн корней, получить с каждого гектара свекловичных плантаций по 50 центнеров белого сахара, 4000 тонн продукции выработать за счет сверхплановых заготовок

сырья и снижения потерь.На снимках: уборка свеклы на плантации колхоза «Передовик»; народные контролеры колхоза имени Калинина Е. Костнж и В. Мальник вместе с председателем группы народного контроля Гоноровского завода В. Шведом проверяют качество сырья, поступающего на переработку; в одном из цехов сахарного завода.Фото Б. Криштула.

А В ТОРЫ НОНСТРУНЦИЙ —

ШЕГруппа конструкторов Рижского электромашиностроительного завода (РЭЗ) представила на суд своих коллег из ГСКБ по комплексу машин для ферм крупного рогатого скота разбрасыватель подстилочного торфа. Отзыв получен положительный: признано, что с помощью разбрасывателя, разработанного конструкторами РЭЗа, можно не только менять подстилку в свинарниках, но и раздавать корм животным. Сейчас замысел заводских умельцев уже воплощен в металл, и в подшефном колхозе «Малиена» разбрасыватель установлен на трактор.Разбрасыватель сделан по инициативе самих ' рэзовцев, которые считают шефство над колхозами одной из своих важных задач. Взяв под опеку год назад три хозяйства Алуксненского района Латвии, коллектив предприятия прежде всего составил план шефской помощи и неукоснительно его выполняет.С начала года рэзовцы разработали проекты и изготовили установку для механизированной подачи протравленного зерна в хранилища колхоза «Падомью дзимтене», калорифер для обогрева птицефермы в колхозе «Малиена». Сейчас на заводе готовят установки, с помощью которых можно

Ф ыбудет протравливать семенное зерно, составляют проект отопления и водоснабжения ремонтных мастерских.Другой своей важной задачей коллектив предприятия считает изготовление запасных частей для сельскохозяйственных машин. Их производство увеличивается, и теперь деталей выпускается более чем на 330 тысяч рублей.Заказы села идут как дополнение к плану, однако на РЭЗе стало правилом выполнять их досрочно. На каждом производственном совещании, на планерках непременно заходит разговор о том, как ускорить изготовление деталей к сельскохозяйственным машинам, повысить их надежность. Даже в тех случаях, когда цех получает срочное задание, изготовление запасных частей для сельхозмашин не прекращается.После июльского Пленума ЦК КПСС в цехах и отделах предприятия состоялись партийные собрания. Коммунисты взяли курс на то, чтобы помочь подшефным хозяйствам как можно полнее , механизировать трудоемкие операции на полях и фермах.
Г. БЕЛОВА,корр. ТАСС.Рига.
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ОСОБЕННОСТИ КАРТОФЕЛЬНОЙ
С о в е т ы  с п е ц и а л и с т аЦ  БЕЗМЕРНОЕ выпадание осадков в период всея вегетации отрицательно сказалось на' состоянии посевов картофеля: почва сильно уплотнилась, на участках с пониженным рельефом клубни нового урожая задохнулись от избытка влаги и местами сгнили. Наблюдается сильное поражение посевов, особенно сортов «лорх», «огонек», «приекульский», грибковым заболеванием —  фитофторой. Это заболевание поражает ботву и клубни, а в конечном итоге ведет к недобору урожая и плохой сохранности заложенного на хранение как семенного, так и товарного картофеля.Перед уборкой на картофельных полях должна быть скошена ботва, а на почвах средних и тяжелых, кроме этого, необходимо провести рыхление междурядий. Это проводится для того, чтобы лучше работали комбайны, окрепли и меньше повреждались при уборке клубни.При наличии в хозяйстве техники на посевах, пораженных фитофторой, лучше применять косилку КИ Р-1,5Б, т. к , она оборудована бункером и позволяет немедленно удалять зараженную ботву с

поля. При скашивании ботвы машиной УБД-ЗА клубни больше повреждаются колесами, чем при использовании КИРов.Самым эффективным в настоящее время признан способ уничтожения ботвы с помощью хлората магния, который применяется из расчета 2 5 — 30 кг на га (5 00 — 600 литров раствора). После обработки ботва отмирает на 5— 7-й день. Своевременное уничтожение ботвы таким способом в совхозе «Заречный» Городецкого района позволило полностью в этом году избежать заболевания картофеля фитофторой.Выиграют те хозяйства, где уборка картофеля будет организована по-ипатовски. Для повышения производительности картофелеуборочных комбайнов эффективным является комбинированный способ их использования. Сущность его в том, что клубни с двух или четырех рядков укладываются валкоукладчиком УКВ-2 между двумя неубранными рядками. А затем идет подборка валка комбайном с одновременным выкапыванием остав

шихся 2 рядков. Такая организация увеличивает производительность комбайнов в 1,5 — 1,8 раза.Заслуживает внимания опыт прошлого года в колхозе им. Кирова Богородского района. Здесь для увеличения нормы выработки над элеватором комбайна установили приспособление в виде эксцентриков — шатунного механизма с четырьмя лапами. При возвратно-поступательном движении эти лапы дополнительно ворошат движущуюся по транспортеру подкопанную массу. Только за счет этого можно повысить скорость движения трактора и увеличить сменную выработку каждого комбайна с 1 ,2 — 1,5 до 4— 4,5 гектара.Особое внимание специалистам следует обратить на качество поступающего на хранение семенного картофеля. Чтобы не допускать на хранение больные клубни, рекомендуется -поточно-перевалочный метод уборки. Он предусматривает временную 10— 12- дневную выдержку картофеля в буртах, пока не проявится фитофтора, а затем уж прово-

СТРАДЫдятся сортирование и закладка клубней на' хранение.Картофелесортировальные пункты КСП-15 в ряде хозяйств устанавливают непосредственно у картофельного поля, но лучше это делать на асфальтированных площадках Возле хранилища. Одна карто- фелесортировка обеспечивает сортирование клубней, поступающих от 3 — 4 комбайнов, т. е. от 60 до 100 тонн за день. Для увеличения пропускной способности на Горьковской сельскохозяйственной опытной станции в работу одновременно подключают две картофелесортировки КОП-15. Семенная фракция с двух транспортеров картофелееорти- р-овок поступает в загрузчик ТЗК-ЗО, отходы —  в стацио1 нарно установленную тракторную тележку, а крупная и мелкая фракции — в бункера- накопители. Последние освобождаются загрузочным транспортером по мере наполнения. Погрузочно-разгрузочные работы на сортировальной площадке полностью механизированы.
Н. ПАУЗИНА,научный сотрудник областной опытной сельскохозяйственной станции,- кандидат сельскохозяйственных наук.

ПРОДАЖА ГОСУДАРСТВУ
продуктов животноводства.(в процентах к плану) 

МОЛОКО«Путь Ленина» 89Имени Тимирязева 77«Коммунар» 74«Красная нива» 73«Прогресс» 73Имени Кирова 69«Мал окаменении» 63«Ошминский»: 66«Колос» 62«Вякшенерский» 57Имени Свердлова 52Имени Ленина . 52
Всего по району 70

МЯСО«Прогресс» 85Имени Кирова 66«Ошминский» 66«Коммунар» 63«Путь Ленина» 62«Колос» 62«Вякшенерский» 59«Малокаменский» 55«Красная нива» 51Имени Ленина 49Имени Тимирязева 49Имени Свердлова 48
Всего по району 56

ШЕРСТЬ«Красная нива» 101Имени Свердлова 57«Прогресс» 52Имени Ленина 47«Колос» 36«Ошминский» 35Имени Тимирязева 30«Вякшенерский» 17
Всего по району 45

Н А  П У С К О В Ы Х  О Б Ъ Е К Т А Х

К ЧЕМУ ВЕДЕТ ОТСУТСТВИЕСреди строительных объектов в каждой организации есть такие, на которых сосредоточены основные кадры, которым уделяется особое внимание. Как правило, это пусковые здания. В Альцев- еком прорабском участке Тонкинской ПМК в их число входит больница.■*_ В третьем году десятой пятилетки на строительстве больницы предусматривалось^освоить 316 тысяч рублей. Намечено сдать ее в эксплуатацию. Однако до сих пор ни на одном из корпусов (их должно быть три: лечебный, хозяйственный, инфекционный) не завершены полностью строительно-монтажные работы.О проделанной работе и задачах на будущее меня ознакомил мастер В. С . Макове- ев.Большой о б Г ем строительных работ выполнен на лечебном корпусе. Здесь ведется кровля крыши силами плотников под руководством Н. 3. Оботница. Задание прошлого месяца этой бригадой сделано на 140,3 процента. Сантехники заканчивали прокладку теплотрассы, идущей от хозяйственного корпуса к главному. Им оставалось уложить одну трубу. На втором и первом этажах установлены батареи водяного отопления. Неплохо потрудились1 электрики. Ими протянута электропроводка почти полностью. На втором этаже сделана бетонная подготовка под полы. На первом этаже она еще не завершена. На первом же этаже выполнен Немалый объем штукатурных работ, на втором к ним еще не приступали.На мой вопрос — какие работы в ближайшие дни должны быть выдвинуты на первый план на главном корпусе?—  В. С . Маковеев сказал: «Все работы, которые предстоит выполнить здесь, имеют первостепенное значение. Но из них, конечно, есть такие, с

МАТЕРИАЛОВкоторыми медлить нельзя. Нам необходимо как можно быстрее завершить кровлю крыши. Это даст возможность приступить к штукатурке стен второго этажа. Но у нас не хватает пиломатериалов и нет шифера. А медлить нельзя: дожди могут сорвать все дальнейшие планы».Сделана коробка и хозяйственного корпуса. В нем разместятся автогараж, прачечная, кухня. На большей части здания уложены плиты перекрытия, утеплитель. Приступили к растворной стяжке. Основной фронт работ на этом корпусе впереди. Для здания нет пока плит перекрытия, есть затруднения и со столярными изделиями, которые нуя;ны и на главный корпус, отсутствует плитка для полов, к канализационным работам, как к наружным, так и внутренним, еще не приступали.Пожалуй, хуже всего обстоит дело со строительством инфекционного корпуса. Здесь еще только залит фундамент и начата кладка стен. В этот день на нем никто не работал, так как не было кирпича. В сентябре его поступило всего два вагона. Если и в дальнейшем кирпич будет поступать так же, то строительство этого здания затянется надолго.Отсутствие необходимых материалов срывает сроки выполнения намеченных работу а, . соответственно, и сроки сдачи объекта в эксплуатацию. Не удивительно поэтому, что коллектив работников Альцев- ского прорабского участка августовскую программу подрядных работ сделал на 35,4 процента, а мастерский участок В. С. Маковеева, под руководством которого идет строительство больницы, —  на 46,7 процента. Это самый низкий показатель ср р и  мастерских участков.
Т. TOMAPQBA.

П О С И Л Ь Н ЫЙ  ВИЛАДРабочком Пижемского леспромхоза совместно с администрацией на своих заседаниях регулярно подводят итоги социалистического соревнования среди лесопунктов и цехов, смен и бригад. Многие коллективы предприятия за истекший период этого года удостаивались призовых мест. Среди них Пижемский и Ар- бинский лесопункты, •лесопильный цех и склад пиломатериалов. Из смен нижнего склада, ведущих раскряжевку древесины, первенство завое

вывали смены мастеров В. А. Репина, Н. Н . Клешнина, лесопильного цеха — смены мастеров И. Г. Лучина и В. Н. Макерова. Были свои лидеры и на лесозаготовках: малокомплексные бригады Н. Т. Махнева, II. П. Малышева, С. М. Сальмиярова, В. М. Каргу, Н. Ф. Маякова (Арбин- ский лесопункт), В. Ф. Одего- ва, Н. Я . Васильева, А . 11. Втюрина, Н. П. Шутова, В. И. Кириллова (Пижемский лесопункт).

В дни, когда советский народ готовится торжественно отметить первую годовщину со дня принятия новой Конституции СССР, коллективы работников леспромхоза стремятся внести посильный вклад в выполнение производственной программы третьего года десятой пятилетки.
Г. ЛУЧИН,заместитель лредседателя рабочкома.Промышленность — сельскохозяйственному производству

Ленинград. -В ответ на постановление июльского (1978 г.) Пленума ЦК КПСС коллектив производственного объединения «Кировский завод» все свои силы направляет на решение задач подъемаэнерго- вооруженности, надежности и долговечности тракторов-испо- линов. Конструкторы и технологи предприятия работают над увеличением моторесурсов К-701 до 7— 8 тысяч часов.В третьем году десятой пятилетки главный тракторо- сборочный конвейер объединения вышел на проектную мощность. Тысячи 300-сильных «Кировцев» выпускает предприятие для сельскохозяйственного производства. Машины К-701 удостоены государственного Знака качества.На верхнем снимке: брига-
ры «Кировец» на отгрузочной площадке.Фото С. Смольевого.(Фотохроника ТАСС).

дир водителей-испытателей тракторов -«Кировец» Герой Социалистического Труда Юрий Степанович Антонов.На нижнем снимке: тракто-

24 сентября—День машиностроения
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В РАЙОННОМ 
УЗЛЕ СВЯЗИ

Л У Ч Ш И Й
П О Ч Т А Л Ь О НАпполинария Степановна Маштакова в Болылеселков- ском отделении связи — одна из лучших почтальонов района. Как итог отличной работы А. С. Маштаковой над ее сортировочным столом висит красный вымпел.По итогам работы оказалось, что Апполинария Степановна имеет высокие показатели по качеству обслуживания населения, по распространению знаков почтовой оплаты, по оказанию услуг на дому.

П Р О Ш Л О
С О Б Р А Н И ЕПрошло районное собрание работников узлов связи. На нем были подведены итоги работы почтовых отделений за прошедшие восемь месяцев.Начальник районного узла связи В. И. Зотов рассказал об итогах социалистического соревнования между узлами связи, остановился на недостатках в работе.О ходе подписной кампании говорила на собрании начальник отделения «Союзпечать;; Л! А. Михеева.

В. АДУШКИНД, секретарь парторганизации районного узла связи.
И Д Е Т

П О Д П И С К АПодписка на газеты и журналы продолжается уже двадцать дней. Каковы ее результаты?Из 27 тысяч экземпляров выписано 'восемь тысяч. Хорошо организована работа по подписке в отделениях связи нос. Пижма (начальник Н. И. Чернышев), Буреполом (А. И. Левицкая), деревни Шукшум (Л. И. Кислицына). Слабо идет подписка во Втюринском, Ма- локаменском и Болынеломов- ском почтовых отделениях.Руководителям предприятий и организаций особое внимание надо обратить на оформление заявок. Из 140 заявок, которые должны поступить в отделение «Союзпечать», поступило 35, а оплачено из них только шесть.Подписка в этом году будет продолжаться два месяца. Срок небольшой, и это требует особой организованности, оперативности общественных распространителей. Не поступили заявки от Кувербского,. Ошминского, Никитопрудовско- го сельских и Пижемекого поселкового Советов, от колхозов имени Ленина, имени Свердлова, «Красная нива», «Малокаменекий», от совхозов «Вякшенерский», и «Прогресс».Хорошо работают общественные рапространители Г. Н. Федулова (райпо), А . И . Гребнева (Госбанк), Т . II. Малкова (льнозавод), А . И. Маюовеева (газовый участок), В . Ф. Ромашкин (фанерный завод), и некоторые другие.
Л. МИХЕЕВА,начальник районного отделения «Союзпечать».

Увлеченность
ВСТРЕЧА

Каждое утро спешат юные жители Кишинева вместе со своими мамами или папами в детский сад «Березка». Дети идут сюда с удовольствием.День в «Березке» начинается с гимнастики. Малыши одеты в спортивную форму. Упражнения выполняются под музыку —  для детей это игра. У трехлетних ребятишек зарядка длится пять, а в старших группах — 12 минут.
ВЫРАЩЕНО ВНа областной выставке пло- дово-ягодных культур в Челябинске было представлено около полутора тысяч ароматных экспонатов: груши, вишни, сливы, яблоки разных сортов, яркокрасные помидоры —  каждый весом в килограмм, букеты цветов всевозможных расцветок. Трудно поверить, что все это выращено в условиях капризной и суровой уральской погоды, где далее летом иногда выпадает снег и бывают заморозки. Плоды своего труда пока-

...А  вот и подошло время для прогулки. Двор детского сада—  хорошо оборудованная спортплощадка. Ребята состязаются в силе, ловкости, смелости на буме, лестницежирафе, турниках, деревянных горках.На снимке: занятие проводит воспитатель Лариса Арнаут.Фото А. Симановского.(Фотохроника ТАСС).
САДАХ УРАЛАьали рабочие и служащие —  любители природы более чем из пятидесяти коллективных садов, а также оранжереи предприятий и плодо-питомнические хозяйства.Коллективные сады трудящихся за последние десятилетия зеленым кольцом опоясали Челябинск, раскинулись пышными оазисами на окраинах Магнитогорска, Миасса, Златоуста, Троицка и других городов и поселков. Выросли они на некогда бесплодных и пыльных пустырях.

С ИНТЕРЕСНЫМ 
ЧЕЛОВЕКОМЦветы... При одном упоминании о них лица людей светлеют, и каждый ’ вспоминает, когда, кто, по какому случаю дарил ему цветы.Когда в Горницах играется свадьба или проводится какое- то торжество, люди идут к Анне Сергеевне Махневой. Знают: никогда юна не откажет в букете цветов, , расскажет о каждом из имеющихся в ее огороде сортов, даст семян.Почти всю жизнь работала Анна Сергеевна на ферме дояркой, Сейчас она на пенсии и с печальной улыбкой вспоминает, что за условия тогда были —  все вручную. Так уставалось, что, казалось бы, до цветов ли тут. Но всегда находила женщина время, чтобы заглянуть в огород, полить клумбы, прополоть, взрыхлить землю. И вот уже много лет ее цветы в буквальном смысле слова приносят людям радость! Она с удовольствием показывает свои клумбы, щедро делится семенами....Говорят, не “красна изба углами, а красна пирогами,- В доме Махневых есть все то, что сейчас имеется в каждом деревенском доме: телевизор, шифоньер, трюмо, сервант. Но в первую очередь, на что обращаешь внимание, зайдя в комнату, —  на всех подоконниках, на полу, на скамейках стоит бесчисленное множество цветов. Каких сортов тут только нет! Одни уже отцвели, другие только- только набирают бутоны, третьи недавно высажены—  виден из чернозема крохотный росточек.—  Прежде чем лечь спать, я обязательно пройду по комнате и посмотрю на цветы, полью их. Это у меня вошло в привычку. К кому бы я ни зашла в дом, обязательно посмотрю, нет ли в доме таких цветов, которых я не имею. Ни один человек не откажется дать отросток, сыпнет горсть семян, научит ухаживать за ними. Иной раз смотришь: как. мало человеку для счастья надо! Подаришь ему цветы, а он рад! Значит, не напрасно потрачен мой труд, значит, кому-то нужна эта красота!И сейчас, в эти прозрачные дни бабьего лета, Анна Сергеевна постоянно в делах. Собирает семена, сортирует их, выкапывает уже умершие растения. Да разве мало дел. в огороде! И труд всегда .в радость, когда он служит на пользу людям!

А. МИХАЛИЦЫН.

Старший агроном первого коллективного сада металлургов Магнитки, заложенного более четверти века назад, Н. Д. Сергеева приехала на Урал с юга Белоруссии. Ее родные верить не хотели, что в холодном уральском крае могут расти фрукты, а сейчас удивляются магнитогорским плодам. Одних вишен в саду растет более двадцати сортов, есть и свои фирменные яблоки «металлург» и «магнитогорское».
М. ПОЗДНЯКОВ.

За редактора
А. В. МАЛЬЦЕВ

Уренская ПМК «Сельхоз- электрострой»' может обменять автокран КС-2561 «Д» - н о -  * вая установка на грузовой автомобиль ЗИЛ-130.Обращаться: г. Урень, ул. Ленина —  222.Телефон 2 -13 -8 1.

Для ваших ребят
После школы —  в детский сад

Этот снимок сделан в Тон- шаевском детском саду. В гости к малышам пришли ребята —  учащиеся музыкальной школы.В прошлом учебном году они были частыми гостями у детсадовцев. Малыши всегда с большим нетерпением ждут ребят, так как знают: вместе ,с  ними в детский сад приходит веселье, песни, интересные игры.С началом нового учебного года учащиеся возобновили

шефство над самыми маленькими.Здесь детишки учатся не только весело проводить время. Учащиеся музыкальной школы вместе со своими преподавателями учат малышей понимать музыку, прививают' любовь к прекрасному.На снимке: танец «Петушки» исполняют учащиеся Тоншаевской детской музыкальной школы.Фото Т. Поплаухиной.
Когда мамы на работе

Понедельник, 25 сентября8.55 — Мультфильмы. 9.25 —Фильм — детям. «Отдать швартовы!». 10.50 —«Клуб кинопутешествий». 14.30 —«Сельские будни». 15.15 —Концерт народного ансамбля танца. 16.00 —«На Всесоюзной спартакиаде школьников». 16.30 — «Мамина школа».17.00 — Встреча юнкоров телестудии «Орленок». 18.15 —Играет Илзе Граубинь (фортепьяно).». 18.35.— «Год третий—год ударный». «Слагаемые эффективности». В передаче принимает участие первый секретарь ЦК КП Эстонии К. Г. Вайно, 10.30 —Я. Ивашкевич —«Лето в Ноане». Фильм-спектакль. 22.25 —Д. Шостакович —Сюита на стихи Микеланджело Буонарроти.
Вторник, 26 сентября8.55 — Я. Ивашкевич —«Лето в Ноане», Фильм-спектакль. 14.3!У —Научно-популярные фильмы.15.20 — «Рабочая гарантия москвичей». 15.50 — «По музеям и выставочным залам». 16.20 —«Адреса молодых». 17.20—Чемпионат мира по волейболу. 18.15 —«Жизнь науки». 18.45 — «Народные (мелодии». 19.00 —«(Право на бесправие». 19.35 — «Мужчины седеют рано». Фильм. 21.30 —«Слово Андроникова». «Невский проспект». 22.30 — «Концерты-Е. Светланова».
Среда, 27 сентября8.55 —«Мужчины седеют рано». - Фильм. 10.15 — «В мире животных». 14.30 — «Твой труд —твоя высота». 15.15 —«Жизнь и книги А. Гайдара». 16.00 — «Искусство Древнего Востока». 16.30 —Концертный зал телестудии «Орленок». 17.20 —Чемпионат мира по волейболу. 18.15 —Мультфильм.18.20 — И.-С. Бах — «Бранденбургский концерт» № 5. 18.45— «За урожай 1978 года!». 19.00 — - Кубок обладателей кубков по футболу. «Шахтер» (Донецк) — «Барселона» (Испания)- 21.30 —«Алкоголизм». Беседа вра*ц#22.00 — Кубок УЕФА по футболу. «Наполи» (Неаполь) —«Динамо» (Тбилиси).

Четверг, 28 сентября8.55 — «Концерт—детям». 9.40—«Горная станция». Фильм. 10.45 — «Звездные канатоходцы». Фильм-концерт. 14.30 —«По Сибири и Дальнему Востоку». 15.25 —«Знакомство с профессией». Металлисты. 15.55 —«Родная природа». 16.15 —Концерт артистов филармонии. 16,45—«Отзовитесь, горнисты!». 17.15 — Чемпионат мира по волейболу. 18.15 —«Хочу все знать». 18.25 — РомансыМ. Глинки. 18.40 —«Наше обозрение». 19.25 —«Весна на Заречной улице». 21.30 — К 70-летию со дня рождения И. Л. Андроникова. «Возвращение к Невскому».
Пятница, 29 сентября8.55 — «Делай с нами, делай, как мы, делай лучше нас». 9.55— «Весна на Заречной улице». 14.30 —Док. фильмы. 15.20 —«Шахматная школа». 15.50 — А. Н. Радищев — «Путешествие из Петербурга в Москву». 16.45 — «Объектив». 17.15 —«Один за всех, все за одного». 18.15 —«Веселые нотки». 18.30 —«Москва и москвичи». 19.00 — Хоккей. ЦСКА— *  «Спартак». 21.30 —«Кинопанорама». 23.05 — «Танцует Бернара Кариева».
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